



## NATIVITY MESSAGE OF HIS BEATITUDE METROPOLITAN TIKHON 2023

25 décembre 2023  
Protocole 12/004

Au clergé, aux moines et aux fidèles de l'Église orthodoxe d'Amérique, mes enfants bien-aimés du Seigneur,

*Le Christ est né ! Glorifiez-le !*

Lors de la veillée de la fête d'aujourd'hui, nous avons chanté les paroles de saint Germain de Constantinople : « Aujourd'hui, la Vierge enfante le Créateur de tous. Eden offre une grotte et une étoile révèle le Christ, le Soleil, à ceux qui sont dans les ténèbres » (deuxième sticheron à l'aposticha).

Par un suprême paradoxe, le monde créé offre aujourd'hui un refuge à celui qui contient toutes choses dans le creux de sa main. Venu parmi nous dans l'obscurité, « né d'une femme, né sous la Loi » (Galates 4 : 4), sous la forme d'un petit bébé, « sous la forme d'une servante » (Phil. 2 : 7), caché dans une grotte sombre, il éclaire néanmoins nos ténèbres de sa lumière.

Devenu petit, il nous permet de toucher sa grandeur. S'habillant de notre faiblesse, il nous permet de nous reposer dans sa force. Embrassant l'obscurité, il apporte l'illumination jusqu'aux extrémités de la terre. Exerçant son ministère en tant que serviteur, il montre son amour en tant que notre Maître, notre Seigneur et notre Roi.

De nos jours, alors que l'obscurité grandit et que les ténèbres se dissipent, que « les guerres et les bruits de guerres » abondent (Mt 24 : 6), l'icône de la Nativité-Éternité déposée comme un bébé dans un berceau, le Salut sous la forme d'un nouveau-né, la Rédemption dans la faiblesse de la chair infantile, est plus que jamais d'actualité. Comme l'écrivait un auteur de cantiques américain il y a plus d'un siècle et demi, dans les rues sombres de Bethléem, « les espoirs et les peurs de toutes les



années » se rencontrent la nuit de la naissance du Sauveur. Si nous cherchons une réponse, une solution aux questions de notre époque et de chaque époque, cette réponse, la Parole même du Père, peut être trouvée couchée dans une crèche, endormi, mais avec le cœur éveillé (Cantiques 5 : 2) ; se reposant dans son petit corps humain, mais au travail comme Dieu (Jean 5 : 17).

Autrefois, les mages voyageaient, non pas pour rencontrer Hérode dans sa cour de splendeur, ni pour chercher César sur son trône romain, mais pour trouver un Enfant dans les bras de sa Mère. De même, nous ne recherchons pas la paix, le salut et la joie de la main et des œuvres des « princes et fils des hommes » (Ps. 145 : 3), mais du Seigneur qui nous apparaît en silence, nous montrant le chemin de l'humilité, du calme, du pardon, de la douceur et de la miséricorde.

Aujourd'hui, alors que nous nous joignons au juste Joseph, aux mages et aux bergers pour adorer le Seigneur à sa Nativité, trônant sur les genoux de sa Mère, nous plaçons notre confiance en ses soins, sa providence, sa justice, qui transcendent toute compréhension humaine. Mettant de côté notre propre justice, nous nous repentons et embrassons la paix et le silence de la crèche. Laissant de côté les soucis grandioses et distrayants du monde, nous nous préoccupons de générosité et de patience envers nos frères et voisins.

Comme l'écrit saint Porphyre de Kavsokalyvia : « Seuls la prière, le silence et l'amour sont efficaces ». Reposant dans la prière et le silence, par la foi et la confiance, nous rencontrons l'amour de Celui qui s'est fait chair pour nous, en qui cesse tout conflit et chaque bataille, la Paix et la Puissance de Dieu, venues régner dans nos cœurs à travers son Incarnation. Puisseons-nous toujours accepter cet amour avec repentance, humilité et gratitude, et le partager avec joie avec les autres, aujourd'hui et chaque jour.

Au Christ notre Dieu et Sauveur, né ce jour de Noël, soit toute gloire, avec son Père sans commencement et son Tout-Saint Esprit, jusque dans les siècles des siècles. Amen.

Le Christ est né ! Glorifiez-le !

Je reste comme toujours,

Sincèrement vôtre dans la joie de notre Seigneur et Dieu et Sauveur nouveau-né,



+TIKHON

Archevêque de Washington

Métropolitain de toute l'Amérique et du Canada